



LE STÉNOGRAPHE CANADIEN

VOYELLES : A O Ou É E I Eu U An On In Un

Fe Re Te De Fe Ve Ke G-e Le Re Me N: G: Je C: Se Z: O: H:

CONSONNES : | - - \ / / / () 3 4 5 6 7 8 9

Écrire les sons sans se préoccuper de leur orthographe. — Seules *L* et *R* s'écrivent en montant. — Les voyelles isolées se tracent de manière à éviter les angles.

VOL. XIII.

MONTREAL, 1ER JUILLET 1901.

No 5.

L'Utilité de la Sténographie dans toutes les carrières.

Est-ce que cette connaissance acquise de la sténographie, qui aura rendu si facile la tâche de l'instituteur, si profitables les cours du professeur, si fructueux le travail de l'élève, est-ce que — lorsque le jeune homme aura couronné ses études ou ses humanités en subissant l'examen définitif qui lui ouvre l'entrée d'une carrière, — la sténographie va lui devenir inutile, et lui faudra-t-il, devenu homme fait, abandonner le crayon fidèle de l'étudiant? Certes, non. Dans cette cité si commerçante et si active, que vois-je? La sténographie, dont il y a quinze ans on ne soupçonnait guère les bienfaits, en honneur dans tous les comptoirs des commerçants, dans tous les bureaux des grandes entreprises industrielles.

On sait comment les choses se passent maintenant dans une maison tant soit peu importante.

“ Le directeur arrive le matin, dépouille son courrier avec l'aide de son sténographe auquel il dicte ses réponses à mesure; en une demi-heure, il répond ainsi à une trentaine de lettres.

“ Le directeur n'a plus l'ennui de faire sa correspondance lui-même ou d'écrire un brouillon que ses scribes recopient avec difficulté, ou encore de dire de vive voix à l'un d'entre eux ce qu'il faut répondre à tel ou tel clients, réponses que l'employé rédige d'une façon plus ou moins conforme au résumé indiqué.

“ D'autre part, le directeur connaît seul la manière de voir, je dirai plus, le caractère de ses clients; il sait qu'un tel doit être flatté, tel autre traité d'une façon différente: lui seul connaît tous les termes à employer. Comme le sténographe a pris le mot à mot de la lettre, pas une erreur n'est possible.

“ Le sténographe - dactylographe, c'est-à-dire traduisant à la machine à écrire, fait facilement la besogne de deux à trois scribes ordinaires.

“ Ces sortes d'emplois sont assez bien rémunérés; on débute généralement à quarante dollars par mois. Les jeunes filles peuvent les occuper avec avantage. Elles acquièrent même dans ces situations une habileté que leur envient bon nombre de praticiens.”

Ainsi s'exprimait un autre des orateurs du Congrès de la Sorbonne, — où décidément on a beaucoup parlé sténo-